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“让各类人才在海
南干事有平台、发
展有空间、生活有
奔头”

“作为一名科研人员，报告中提到
的‘让各类人才在海南干事有平台、发
展有空间、生活有奔头’，大大鼓舞了我
们的士气！”海南省农业科学院三亚研
究院秘书长、崖州湾种子实验室项目博
士后乔传民说道。

乔传民说，省委省政府近年来不断
加大对科技平台的投入，为科研人才干
事创业提供了非常好的环境。

“目前我们团队正在研究生猪医用
模式动物的开发和利用，省委省政府对
科技创新的重视及对科研创新机制的
完善，将大大激励我们加快研发我国生
猪育种‘卡脖子’技术，实现生猪种质资
源保种、生猪育种、小型猪实验动物化
和模型研发的‘一猪两用’目标。”乔传
民说。

（本报记者 傅人意 计思佳 整理）

报告中这些话，句句直抵人心

“让青山绿水的守护
者得到更多实惠”

4月 26日上午，五指山市水满乡毛
脑村返乡创业大学生王启望来到村委
会，同村里的党员干部们一起收看党代
会直播。回想起报告中最打动人心的话
语，王启望对“让青山绿水的守护者得到
更多实惠”印象深刻，因为他对此有着切
身体会。

10年来，王启望通过合作社的形式
带动村民们共同发展茶产业。他坚持不
用化肥和农药，采取生态有机种植方式，
种出的茶叶产量高、品质优良。

“我们坚信，绿水青山就是金山银山，
要把资源禀赋变成我们的发展优势。”王
启望说，接下来要学习更多的绿色种植技
术和品牌营销技巧，守好青山绿水，助力
乡村振兴。
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“让老百姓过上好
日子，是海南自由
贸易港建设的出
发点和落脚点”

报告中提到“让老百姓过上好日
子，是海南自由贸易港建设的出发点
和落脚点”，年逾六旬的海口市民黄玉
清对此尤为关注。

黄玉清说，随着年龄的增大，医
疗、养老成了她最关心的事：“近年
来，我关注到海南不断引进优质医疗
资源，通过与上海六院等全国知名医
院‘联姻’，引进大量名医等，提升医
疗水平，让我们的晚年生活有了更多
保障。”黄玉清期盼，接下来，海南能
推出更多平价惠民的养老院，并继续
引进优质医疗资源，解决老人们的后
顾之忧。
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“让有为者有位、能
干者能上、吃苦者
吃香、优秀者优先”

“报告中提到的‘让有为者有位、能
干者能上、吃苦者吃香、优秀者优先’这
句话，对于我们基层党员干部来说，非
常振奋、鼓舞。”海口市秀英区永兴镇党
委副书记吴岳贵说。

他表示，被写入报告的“坚持严管
厚爱，完善容错纠错等机制，激励广大
干部敢闯敢试敢担当、想事干事能成
事。”能鼓励更多人积极投身海南自贸
港建设。“接下来，我将结合自己的本职
工作，接续奋斗，为海南自贸港建设贡
献自己的一份光和热。”吴岳贵说。
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“让海南成为更多年轻人成就梦想的沃土！”“进一步做好‘六棵树’文章，使之成为海南百姓的‘摇钱树’”“让有为者有位、能干者能上、吃苦者吃香、
优秀者优先”……省第八次党代会报告中这些提气的句子，不仅句句直抵人心，还将激励社会各界人士在海南自贸港建设中坚定信心、放飞梦想。编者按

“让海南成为更多
年轻人成就梦想的
沃土！”

“听到省第八次党代会报告提出
‘让海南成为更多年轻人成就梦想的沃
土！’，我感到热血沸腾，更加期待能够
在三亚实现自己的‘深蓝’梦想！”今年
26岁的上海交通大学三亚崖州湾深海
科技研究院教师毛竞航说。

在毛竞航看来，海南正在大力发展
“陆海空”三大未来产业，三亚是开展深
海研发和试验的天然场所，自己也是一
名从事深海装备研究的科研人员，希望
在三亚崖州湾科技城实现干事创业的
理想。

“以刀刃向内的勇
气打赢优化营商环
境攻坚战，实现有
事必应、无事不扰、
有诺必践”

“党代会报告中提到的‘有事必应、
无事不扰、有诺必践’，让企业看到了海
南打造一流营商环境的诚意和决心。我
相信，公开透明、可预期的营商环境，也
必将吸引更多的投资者来海南投资兴
业。”复兴城产业园投资管理有限公司产
业总经理吴清吉说，海口复兴城互联网
信息产业园作为海南自贸港11个重点
园区之一，正通过多项举措不断提升营
商环境，吸引更多企业入驻。

海口复兴城互联网信息产业园还提
出了2025年产业规模超3000亿元、入
驻企业超过7000家的发展目标。“报告
让我们更加坚定了实现这一目标的信
心，我们将以刀刃向内的勇气助力打赢
优化营商环境攻坚战，推动园区实现高
质量发展，助力自贸港建设。”吴清吉说。
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“坚持住房市场体系和
保障体系并行，努力把
本地居民的房价收入
比控制在10以内”

“在城市里有一个小家，是我们年轻人的
奋斗目标。报告提到‘坚持住房市场体系和保
障体系并行，努力把本地居民的房价收入比控
制在10以内’，让我们感觉日子更有奔头。”今
年26岁的海口市民贺丽香说道。

贺丽香目前在海口一家医药企业工作，带
着对海南建设自贸港的期待，她一个人从家乡
江西来到海南工作。贺丽香也关注到了海南

“十四五”期间将要建设25万套安居房的消
息，希望能有机会申请到安居房，“只有稳定的
房价，才能让我们年轻人心里踏实，更安心留
在自贸港闯出一番事业。”
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日前，在三亚崖州湾科技城，科研人员在开
展室外研究工作。 本报记者 袁琛 摄

日前，在海南大学亚利桑那州立大学联合国际旅游学院，外教正在授课。
本报记者 张茂 摄

在位于海口市全球贸易之窗的华商萧一峰（海口）联营律师事务
所，律师张小玲（左一）和同事在讨论方案。 （资料图）

4月13日，在五指山市水满乡毛纳村，村民正在
采茶。 本报记者 李天平 摄
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